

UNA UNIÓN QUE NOS PROTEJA

El último Eurobarómetro señala que el 89 por 100 de los ciudadanos europeos cree que la UE debe estar más unida para afrontar los desafíos globales

El mundo está cambiando, y la Unión Europea también, incluidas las personas que vivimos en ella. Los resultados de la encuesta de invierno de 2025 —se elabora cada seis meses por el Parlamento Europeo y otras instituciones y agencias de la UE para monitorizar periódicamente la opinión pública de los 27— muestran unos resultados históricos de aprobación de pertenencia a la UE vinculados a la paz y la seguridad. Es más, el 66 por 100 encuestados quiere que la Unión juegue un papel más relevante en su protección ante los actuales retos a la estabilidad (una opinión que se hace especialmente sólida entre los más jóvenes) y la defensa y la seguridad (36 por 100) junto a la competitividad (32) son las prioridades políticas por las que los ciudadanos queremos que aboguen las instituciones.

En esta misma línea y con el resultado más amplio desde que se formula esta pregunta a partir de 1983, nueve de cada diez europeos afirman que los Estados miembros deberían actuar con mayor unidad ante los nuevos retos de la geopolítica mundial y el 74 por 100 está convencido de que su país se beneficia por pertenecer a la UE. El 62 reclama un papel más importante del Parlamento Europeo a la hora de tomar decisiones que nos afecten.

En el caso español, una amplísima mayoría de los encuestados (el 96 por 100) cree, además, que los Estados miembros deberían actuar con mayor unidad para afrontar los desafíos actuales de seguridad y el 85 por 100 opina que la Unión necesita más recursos para abordar los retos futuros. Al mismo tiempo, un 72 por 100 quiere que la UE tenga un papel más destacado ante las crisis de seguridad (seis puntos por encima de la media) y el 76 por 100 cree que España se ha beneficiado por ser miembro de la UE, un dato

levemente superior a la media. Como el beneficio más valorado por los españoles (30 por 100) por esta pertenencia a la UE está el crecimiento económico, el segundo es la creación de oportunidades laborales (27 por 100) y la paz y la seguridad (26) el tercero.

VALORES COMPARTIDOS

Todas las encuestas del Eurobarómetro —se comenzaron a hacer en 1973 y sus resultados proporcionan datos relevantes y de calidad a expertos en opinión pública, investigadores y medios de comunicación— se llevan a cabo utilizando la misma metodología y preguntando las mismas

valoración la presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, afirmó: «dos tercios de nuestros ciudadanos nos están pidiendo que la UE juegue un papel más importante en su protección. Esta es una llamada clara de acción, a la que responderemos. Europa necesita ser más fuerte para que sus ciudadanos se sienta más seguros».

En cuanto a los valores que los europeos quieren que defiendan sus instituciones, encabezan la lista la paz (45 por 100), la democracia (32 por 100) y la protección de los derechos humanos dentro y fuera de la Unión (22 por 100). Los resultados de estas preguntas han permanecido estables en las encuestas realizadas el pasado año, lo que, según reconoce el propio balance del Eurobarómetro, denota el firme apoyo de los ciudadanos a los valores y principios fundacionales de la UE con independencia de los vaivenes en la situación internacional.

Donde sí ha habido cierta variación es en las prioridades en las que los ciudadanos quieren que se centre la labor legislativa del Parlamento Europeo: cuatro de cada diez mencionan la inflación, el aumento de los precios y el coste de la vida (43 por 100) seguido por la seguridad y la defensa de la UE (31 por 100), la lucha contra la pobreza y la exclusión social (31 por 100) y el apoyo a la economía y la creación de empleo (29 por 100).

Los datos históricos muestran que, en momentos de crisis e incertidumbre, los ciudadanos recurren a la UE en busca de acciones y soluciones decisivas. Cuando Europa se percibe unida y eficaz, los indicadores de apoyo son altos. Así, en la actualidad el 50 por 100 de los encuestados tiene una imagen positiva de la UE (tan solo fue algo más alta, el 52 en la primavera de 2022 tras la invasión rusa a Ucrania).

Rosa Ruiz



Ciudadanos alemanes se manifiestan a favor de la Unión Europea en las calles de Berlín tras la invasión rusa de Ucrania en 2022.

cuestiones a cada entrevistado, lo que permite comparar directamente los datos y observar más fácilmente las tendencias. Es más, las cuestiones se repiten durante varios años para poder valorar su evolución. El tamaño de una muestra normal es de unos 27.000 individuos de todos los Estados miembros de la Unión pertenecientes a la población general y con una edad mínima de 15 años.

Las muestras, además reflejan la configuración social de cada país y son representativas en términos estadísticos. En esta ocasión se celebró entre el 9 de enero y el 4 de febrero de 2025. En su